



BAJO RESERVA

Abrazos, no despidos

:::: De forma inmediata, tras las medidas antiinmigrantes que el presidente estadounidense **Donald Trump** anunció que pondrá en marcha, la presidenta **Claudia Sheinbaum** convocó a todo su gabinete, y les pidió echar andar su estrategia "México te abraza". En los pasillos de Palacio Nacional se informó que **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación, estará a cargo de coordinar los trabajos para recibir a los connacionales, y el canciller **Juan Ramón de la Fuente** será el responsable para fijar posturas con la nueva administración Trump. Y quien parece estar al margen de esta estrategia es el aún titular del Instituto Nacional de Migración, **Francisco Garduño**, a quien muchos ven como un ca-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

 Francisco
Garduño

dáver político al que, por alguna razón, que ha de ser muy poderosa, y pese a su desastrosa gestión en el instituto, permanece en el gobierno federal en una dependencia que es vital en estos momentos. Garduño, la 4T te abraza.

El PAN, el cambio sin cambios

:::: Como lo adelantamos en este espacio, el PAN se alista a renovar sus coordinaciones parlamentarias en el Senado y la Cámara de Diputados. **Jorge Romero**, nuevo líder del partido blanquiazul, confirmó que en los próximos días anunciará su decisión de remover a **Guadalupe Murguía** de la coordinación en el Senado, y **Noemí Luna**, de la Cámara de Diputados. Nos comentan que lo que pretende Romero es colocar a sus legisladores más cercanos para impulsar una estrategia común rumbo a las elecciones intermedias de 2027, para tratar de recuperar espacios en el Congreso, pues en esta Legislatura, no solo el PAN, sino toda la oposición, están borrados del mapa. Y sí, adivinó usted, para encabezar la bancada panista en el Senado suena el expresidente **Marko Cortés**, quien llevó al partido a la debacle electoral pasada. En tanto que, para la Cámara de Diputados, el más adelantado es **Elías Lixa**. Nos dicen que el camino al fracaso es querer tener éxitos con personas que vienen de las derrotas. Además de que en estos tiempos es poco popular quitar a dos mujeres de los liderazgos para poner a dos hombres.

Los vidrios polarizados en la Cámara de Diputados

:::: ¿Alguien sabe cómo se manejan los recursos en la Cámara de Diputados? Nos comentan que el Comité de Administración de la Cámara de Diputados ha tenido sesiones largas. Cuatro en los últimos 10 días. Se sabe también que el Comité maneja recursos de la Cámara baja, pero lo que no es posible saber en qué los están gastando. Nos detallan que, desde el 31 de marzo de 2022 la publicación de los acuerdos tomados por el Comité no ha sido actualizada. Es decir, estamos cerca de llegar a tres años sin saber cómo se han empleado esos recursos que, cabe señalar, son públicos por lo que su manejo debiera tener la claridad de un cristal, sin embargo, al parecer en San Lázaro prefieren los vidrios polarizados, de esos que no permiten que se observe de afuera hacia adentro.

¿Cambiar la política, o vivir del erario?

:::: Hasta ayer, casi una veintena de asociaciones políticas han entregado su solicitud ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para convertirse en partido político. Entre los que destacan se encuentra el exaspirante presidencial, **Eduardo Verástegui**; el Frente Cívico conocido como Marea Rosa y México Republicano, que encabeza **Juan Iván Peña Nader** y quien también encabezó a las Redes Sociales Progresistas. Y ayer se presentó otro polémico político al INE para solicitar que su organización sea considerada partido político, se trata del expriista, **Ulises Ruiz**. El exgobernador de Oaxaca encabeza una organización que se llama: "México Nuevo, Paz y Futuro" y la impulsa para construir un partido que compita en las elecciones intermedias de 2027. ¿Será que estos "nuevos" políticos buscan cambiar la política... o vivir del erario?